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ATA DA 746ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 
PARÁ, REALIZADA EM 20 DE MARÇO DE 2018. 

 
Às quinze horas do dia vinte de março do ano de dois mil e dezoito (2018), teve início 1 
a 746ª sessão ordinária do Conselho Regional de Contabilidade do Pará, no Auditório 2 
da sede própria do CRCPA, situado na Rua Avertano Rocha, 392, nesta Capital. 3 
CONSELHEIROS EFETIVOS: Ticiane Lima dos Santos, Presidente; Antônio Carlos Sales 4 
Ferreira Júnior, Vice-Presidente do Administrativo; Ian Blois Pinheiro, Vice-Presidente 5 
de Ética/Fiscalização; José Ribamar França Nunes Filho, Vice-Presidente de Registro; 6 
Rafael Laredo Mendonça, Vice-Presidente de Controle Interno; Rodrigo Silva 7 
Cavalcante, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional; Carlos Augusto Frota 8 
Sodré, Vice-Presidente de Integração Estadual; Raimundo Humberto Sena de Oliveira,  9 
Maria Vieira dos Santos, Maria da Conceição Pereira de Lima; Pery Augusto Calumby e 10 
Ailton Ramos Correa Júnior. JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: Nelson Gustavo Rufino 11 
Rocha. AUSÊNCIA: Maria de Fátima Cavalcante Vasconcelos e Luiz Thomaz Conceição 12 
Neto. OUTRAS PRESENÇAS: Cláudia Waléria da Silva Ferreira, Superintendente 13 
Executiva; Eliana de Fátima Santos Bueres, Coordenadora do Desenvolvimento 14 
Profissional; Rosenaldo Souza, Coordenador do Administrativo; Edenilze Amorim, 15 
Coordenadora do Controle Interno; Marcelo Roney, Coordenador da Fiscalização; 16 
Alan Ferreira, Coordenador do Registro; Danúbia de Souza, Coordenadora da 17 
Contabilidade; Michel Moreira, Coordenador de Relacionamento e Cobrança; Leila 18 
Barbosa, Coordenadora do Financeiro e Luciano Coutinho, Coordenador do T.I.  19 
ASSESSORANDO OS TRABALHOS: Camila Salgado, Secretária Executiva do CRCPA. 20 
Aberta a sessão, a Sra. Presidente Ticiane Santos agradeceu a presença de todos e 21 
registrou as ausências. Em seguida, deu conhecimento a todos sobre as ações da 22 
Presidência e as Portarias assinadas: 1) AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 20 a 22/02: 23 
Participou do Seminário Estratégico do CFC; 21/02: Participou da Audiência com os 24 
Senadores Paulo Rocha e Flexa Ribeiro em Brasília, acompanhada pela Diretoria do 25 
CRCPA; 22/02: Participou da Reunião com representantes de órgãos públicos no 26 
CRCPA; 23/02: Participou da Solenidade de Posse do CRCSP, onde foi eleita pela 27 
primeira vez uma mulher para a Presidência; 27/02: Participou da Reunião com o 28 
Diretor da Domínio, Sr. Nery; 02/03: Participou da Solenidade de Posse do CRCMG; 29 
08/03: Participou da Solenidade de Posse do CRCRS e 10/03: Participou da Solenidade 30 
de Posse do CRCRJ. 2) PORTARIAS ASSINADAS PELA PRESIDENTE: PORTARIA Nº 018 - 31 
Concede Diárias aos fiscais; PORTARIA Nº 019 – Concede Suprimento de Fundos aos 32 
fiscais; PORTARIA Nº 020 – Concede Diárias aos fiscais; PORTARIA Nº 021 – Concede 33 
Suprimento de Fundos aos fiscais; PORTARIA Nº 022 – Nomeia Alan Almeida como 34 
Superintendente Interino; PORTARIA Nº 023 – Concede Férias aos funcionários_Março; 35 
PORTARIA Nº 024 - Nomeia Comitê de Tecnologia da Informação (CTI); PORTARIA Nº 36 
025 - Autoriza a Supex, Sra. Cláudia Ferreira, a assinar cheques e liberar os pagamentos 37 
através do Gerenciador Financeiro; PORTARIA Nº 026 - Concede Diárias aos fiscais; 38 
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PORTARIA Nº 027 - Concede Suprimento de Fundos aos fiscais; PORTARIA Nº 028 - - 39 
Concede Diárias aos fiscais; PORTARIA Nº 029 - Concede Suprimento de Fundos aos 40 
fiscais; PORTARIA Nº 030 - Designa a funcionária Silvana Costa para assumir a 41 
Coordenação Interina do Setor de Registro; PORTARIA Nº 031 - Designa representante 42 
legal para transacionar débitos na esfera administrativa; PORTARIA Nº 032 - Concede 43 
Suprimento de Fundos ao Coordenador Administrativo; PORTARIA Nº 033 - Exonera o 44 
Sr. MAYCO MICHEL DA SILVA COELHO do exercício do cargo comissionado de Assessor 45 
Jurídico; PORTARIA Nº 034 - Concede Férias Coletivas aos funcionários no mês de 46 
Julho, onde o objetivo seria reduzir custos e proporcionar aos funcionários férias em 47 
conjunto com as férias escolares de seus filhos. A Sra. Presidente ressaltou que na 48 
primeira semana de julho será realizada uma Campanha de Mutirão e desta feita, 49 
solicitou aos Vice-Presidentes sugestões de atividades para contribuição; reforçou que 50 
deverá ser feito um Planejamento para ciência de todos de que o Regional não 51 
funcionará. Com a palavra, o Conselheiro Carlos Sodré sugeriu uma alteração no dia, 52 
ficando de 09 à 28/07/2018. A sugestão de alteração foi aprovada por todos; 53 
PORTARIA Nº 035 - Nomeia Comissão do Portal da Transparência e PORTARIA Nº 036 - 54 
Nomeia Comissão de Reforma da Sede. 3)REPRESENTAÇÃO DA PRESIDÊNCIA: 16/02: 55 
Conselheiro Sérgio Pery representou a presidência na Solenidade de Colação de Grau 56 
da Turma de Ciências Contábeis da UNINASSAU Belém no Auditório da UNAMA BR; 57 
17/02: Conselheiro Elleri Bogo representou a presidência na Solenidade de Colação de 58 
Grau da Turma de Ciências Contábeis da UNAMA no HANGAR. 22/02: Conselheiro 59 
Raimundo Humberto representou a Presidência como Palestrante no II Seminário 60 
Intermunicipal da REDESIM promovido pela JUCEPA em Moju/PA; 23/02: Conselheiro 61 
Luiz Thomaz representou a Presidente na abertura do evento “Precificação de serviços 62 
contábeis na visão de especialistas” promovido pelo SESCON/PA, no auditório do 63 
CRCPA; 28/02: Conselheiro Ailton Ramos representou a Presidente na Solenidade de 64 
Colação de Grau da Estácio Castanhal no Parque de Exposição de Castanhal e 01/03: 65 
Conselheiro Rafael Laredo representou a Presidente na Sessão Solene de posse do 66 
Corpo Diretivo do Ministério Público de Contas do Estado do Pará no TCMPA. 4) 67 
EXPEDIENTES RECEBIDOS DO CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE: Ofício-circular 68 
095/2018-Direx – Convênio entre CFC e a Secretaria da Receita Federal e Ofício-circular 69 
107/2018-Direx – Acórdão nº 129/2018 – TCU sobre Honorários de Sucumbência. 5) 70 
OUTROS EXPEDIENTES RECEBIDOS: Ofício-circular 004/18-CRCES: Informa a nova 71 
Diretoria Biênio 2018/2019; Ofício-circular 001/18-CRCPB: Informa a nova Diretoria 72 
Biênio 2018/2019; Ofício-circular 01037/17-CRCCE: Informa a nova Diretoria Biênio 73 
2018/2019; Ofício-circular 001/18-CRCMG: Informa a nova Diretoria Biênio 2018/2019; 74 
Ofício-circular 001/18-CRCPB: Informa a nova Diretoria Biênio 2018/2019; Ofício-75 
circular 001/18-CRCRN: Informa a nova Diretoria Biênio 2018/2019; Ofício-circular 76 
001/18-CRCAP: Informa a nova Diretoria Biênio 2018/2019; Ofício-circular 002/18-77 
CRCSP: Informa a nova Diretoria Biênio 2018/2019; Ofício-circular 006/18-CRCMG: 78 
Convida para a Solenidade de Posse da nova Diretoria, a ser realizada no dia 02/03; 79 
Ofício-circular 008/18-CRCMA: Convida para a Solenidade de Posse da nova Diretoria, 80 
a ser realizada no dia 26/03; Ofício-circular 004/18-CRCRJ: Convida para a Solenidade 81 
de Posse da nova Diretoria, a ser realizada no dia 10/03; Ofício-circular 003/18-CRCGO: 82 
Convida para a Solenidade de Posse da nova Diretoria, a ser realizada no dia 27/03; 83 
Ofício-circular 004/18-CRCMT: Convida para a Solenidade de Posse da nova Diretoria, a 84 
ser realizada no dia 15/03; Ofício-circular 015/18-CRCMS: Convida para a Solenidade 85 
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de Posse da nova Diretoria, a ser realizada no dia 08/03 e E-mail do CRCES: Convida 86 
para a Solenidade de Posse da nova Diretoria, a ser realizada no dia 20/03. ORDEM DO 87 
DIA. A Sra. Presidente submeteu a ata Plenária 745ª de 09 de fevereiro aprovação, 88 
sendo aprovada por todos. PRESIDENTE: Calendário de Reuniões 2018: A Sra. 89 
Presidente submeteu o Calendário de 2018 para aprovação, sendo aprovada por 90 
todos. Reinauguração da Sala dos Municípios no TCMPA: A Sra. Presidente deu 91 
conhecimento a todos que o TCMPA cederá salas para utilização pelos Profissionais da 92 
Contabilidade; Comissões de Trabalho_2018: As Comissões foram estruturadas e serão 93 
apresentadas na próxima plenária através de Portarias e deixou em aberto para a 94 
inclusão dos interessados.  Processo Jornal ½ página: A Sra. Presidente Submeteu para 95 
aprovação a abertura de processo para inclusão em ½ página de um Jornal de grande 96 
circulação de uma matéria sobre a Campanha de Valorização da Classe Contábil, sendo 97 
aprovada por todos. 1- CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO: O Conselheiro Ian Blois, Vice-98 
presidente, informou que esteve no evento Café Especial (Coletiva de imprensa) no 99 
CRCPA, onde contou com a presença de vários órgãos públicos. O evento teve uma 100 
excelente visibilidade e divulgação da Classe Contábil e do Programa E-social. Deu 101 
conhecimento a todos que a Sra. Presidente Ticiane Santos foi eleita como 102 
Coordenadora do Grupo de Presidente CRC’s Norte e Centro – Oeste referente ao 103 
evento da Amazônia Legal. Com a palavra, a Sra. Presidente relatou que a eleição foi 104 
referente ao grupo de Presidentes das Regiões Norte e Centro-oeste, onde a mesma 105 
foi eleita como Coordenadora e a Presidente do CRCMS, Contadora Iara Sônia 106 
Marchioretto foi eleita como Vice Coordenadora. Em seguida, o Conselheiro Ian Blois 107 
informou que os fiscais já começaram a trabalhar nos interiores e na Região 108 
Metropolitana de Belém; os processos de denúncias de 2017 serão averiguados e por 109 
fim, informou também sobre os processos distribuídos aos Conselheiros. Em seguida, a 110 
Sra. Presidente submeteu a ata CAFIS da 120ª Sessão Ordinária realizada em 111 
08/02/2018, sendo aprovada por todos. 2 – VICE-PRESIDENTE DE INTEGRAÇÃO 112 
ESTADUAL: O Conselheiro Carlos Sodré, Vice-Presidente, informou que será realizada 113 
uma palestra sobre IRPF e Mesa Redonda em Castanhal, onde verificará a possibilidade 114 
de estender os eventos para outras Delegacias. 3- CÂMARA DE REGISTRO: O 115 
Conselheiro José Ribamar Filho, Vice-presidente, relatou sobre os assuntos da ata: 116 
Solenidade de Colação de Grau: ocorreu no dia 16/02 a Solenidade de Colação de Grau 117 
da Universidade Maurício de Nassau sendo representada pelo Conselheiro Sérgio Pery; 118 
dia 17/02 ocorreu a Solenidade de Colação de Grau da UNAMA sendo representada 119 
pelo Conselheiro Elleri Bogo e no dia 28/02 aconteceu a Solenidade de Colação de 120 
Grau da Estácio Castanhal representada pelo Conselheiro Ailton Júnior. Exame de 121 
Suficiência: O CFC comunicou que a empresa CONSUPLAN Consultoria e Planejamento 122 
em Administração será a responsável pela realização e aplicação das provas. Processos 123 
despachados e relatados: Registro Profissional = 44; Baixa de Registro Profissional = 85; 124 
Registro de Organização Contábil = 05; Baixa de Organização Contábil = 04 e Outros 125 
processos = 03 somando um total de 141 processos. Por fim, relatou que esteve no 126 
CRCRS e conheceu as boas práticas que poderão ser implantadas no Regional, tais 127 
como: criação de um cadastro de estudantes; informações sobre a Educação 128 
Continuada onde é prática semanal ser publicado no Jornal do Comércio e toda quarta-129 
feira são também publicadas em jornal de grande circulação matérias sobre a Classe 130 
Contábil. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata nº 67/2018 da Câmara de 131 
Registro para aprovação, sendo aprovada por todos. Prosseguindo, por solicitação 132 
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dos Conselheiros, a Sra. Presidente submeteu para aprovação que o início das reuniões 133 
do TRED e Plenária sejam a partir das 14h, ou seja, após o término do TRED na 134 
sequência será a Plenária, sendo aprovado por todos. 4-CÂMARA DE 135 
DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: O Conselheiro Rodrigo Cavalcante, Vice-136 
presidente, deu conhecimento a todos sobre os assuntos da ata nº 01/2018 da 137 
Câmara: foram realizadas palestras e oficinas nos meses de Janeiro e Fevereiro e a 138 
pedido da Classe Contábil foram temas relacionados sobre Reforma Trabalhista e E-139 
social; o Conselheiro Ian Blois sugeriu que fosse criado um fluxograma de atividades de 140 
todos os setores para facilitar a fiscalização principalmente nos interiores; os fóruns 141 
serão realizados nas cidades de Abaetetuba, Paragominas, Itaituba, Tucuruí, 142 
Parauapebas, Redenção, Altamira, Castanhal e Capanema. As Conferências serão 143 
realizadas nas cidades de Marabá, Santarém e Belém; foi feita uma Parceria com a 144 
Escola Fazendária onde foram realizadas palestras sobre Educação Fiscal: um convite à 145 
cidadania, nota fiscal cidadã, nota fiscal avulsa e Pequenas e Grandes Corrupções; foi 146 
sugerido aos Delegados que realizassem eventos alusivos ao Dia da Mulher no mês de 147 
março; foi realizado no dia 16/03 o IV Ciclo Intermunicipal de Palestras em Óbidos, em 148 
parceria com a VOX Contábil; será realizado o III Seminário de Contabilidade e Gestão 149 
Pública do Pará, sob a coordenação do Conselheiro Antônio Carlos e evento sobre o 3º 150 
Setor, sob a coordenação do Conselheiro Ian Blois. Para finalizar, o Conselheiro 151 
Rodrigo Cavalcante solicitou a verificação do Termo de Referência das Conferências de 152 
Belém, Marabá e Santarém visando o planejamento e o andamento do processo. Em 153 
seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata 01/2018 para aprovação, sendo aprovada 154 
por todos. A Sra. Presidente apresentou em tela o mascote com a proposta para ser 155 
utilizado nas campanhas e atividades do CRCPA, sendo aprovado por todos. Uma das 156 
campanhas que está sendo lançada é o Imposto de Renda Declare Certo, com objetivo 157 
de valorização da Classe Contábil. Será uma campanha de mídia interna. Há um projeto 158 
junto à Fiscalização de buscar Campanhas em Outdoor através de parceiros e 159 
escritórios de contabilidade como patrocinadores para divulgação. Com a palavra, o 160 
Conselheiro Antônio Carlos relatou que foi lançada a Campanha sobre o Imposto de 161 
Renda em Santarém, onde foi realizada uma palestra com a presença de mais de 200 162 
participantes. Na palestra, foi reforçada sobre a importância da Campanha. 5- 163 
CÂMARA DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: O Conselheiro Antônio Carlos, Vice-164 
Presidente, deu conhecimento a todos sobre os processos abertos, tais como: 165 
Contratação de Empresa Especializada no Fornecimento de gêneros alimentícios e 166 
materiais de limpeza, copa e cozinha; Contratação de Pessoa jurídica para 167 
fornecimento por demanda de material de expediente e informática; Contratação de 168 
empresa especializada na prestação de seguros para os imóveis e veículos do CRCPA; 169 
Contratação de empresa especializada em plano odontológico para os funcionários e 170 
seus dependentes; Contratação de empresa especializada em serviço de confecção de 171 
carimbos; Aquisição de leitor de código de barras – USB e Aquisição de aparelhos 172 
telefônicos fixo e o modelo headset para o CRCPA. Em fase de licitação, serão 173 
realizados os pregões sobre o Plano Odontológico (Pregão 01), Material de Consumo 174 
(Pregão 02) e Material de expediente (Pregão 03). Em relação à Tecnologia de 175 
Informação, o conselheiro informou que foram adquiridos novos computadores, o 176 
novo layout do site do CRCPA já está funcionando e solicitou aos conselheiros a 177 
verificação das ações e atualização de assuntos. Quanto ao Departamento de Pessoal 178 
foi dado conhecimento sobre as férias coletivas no mês de julho, exoneração do 179 
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Assessor Jurídico e Férias de funcionários para o mês de março. Por fim, o conselheiro 180 
Antônio Carlos relatou que a solicitação via ofício ao TCE sobre a proposta de 181 
Cooperação Técnica para a reforma do CRCPA não será viável e desta feita será aberto 182 
o processo para a Reforma da Sede. Relatou ainda que no momento anterior, havia 183 
sido aprovado o leilão dos dois imóveis do Regional, mas que apenas um está 184 
registrado no nome do CRCPA, por isso a inviabilidade de leiloar no momento até que 185 
a documentação do outro imóvel seja resolvida. Em seguida, a Sra. Presidente 186 
submeteu a ata nº 01/2018 da CAAD para aprovação, sendo aprovada por todos. 6-187 
CÂMARA DE FINANÇAS E CONTROLE INTERNO: O Conselheiro Rafael Laredo, Vice-188 
presidente, informou que a Câmara de Controle Interno está responsável pela 189 
verificação do Portal da Transparência; quanto ao fluxograma apresentado na reunião 190 
anterior, o mesmo será novamente apresentado na próxima plenária em virtude de 191 
algumas adaptações recebidas de setores; foi feito um remanejamento no mês de 192 
Janeiro e explicou que a realização do remanejamento foi em virtude de que o 193 
planejamento foi elaborado pela gestão anterior, onde não condiz com a dinâmica a 194 
atual gestão. Desta forma, foram feitas algumas adaptações; foi recebido o ofício-195 
circular do CFC onde convida o CRCPA para participar do Projeto de Acompanhamento 196 
e Assessoramento ao Setor de Cobrança, e conforme sugestão do Coordenador Michel 197 
Moreira, o projeto seria mais bem implementado se fossem trocadas experiências 198 
entres os Regionais. Por fim, solicitou a Sra. Presidente a aprovação da ata e dos 199 
balancetes. Com a palavra, a Sra. Presidente submeteu para aprovação a ata CCI nº 200 
02/2018, sendo aprovada por unanimidade, com abstenção do Conselheiro 201 
Raimundo Humberto e posteriormente os balancetes de Janeiro e Fevereiro de 2018, 202 
sendo aprovados por unanimidade com abstenção do Conselheiro Raimundo 203 
Humberto. 7-INTERESSE GERAL: A Sra. Presidente deu conhecimento a todos que as 204 
Conselheiras Substitutas do TCMPA, Sra. Adriana Cristina Dias de Oliveira e Sra. Márcia 205 
Tereza Alcides da Costa estiveram no Regional para entregar um convite, onde o 206 
CRCPA será condecorado com a Medalha de Ordem de Mérito de Contas “Governador 207 
Alacid da Silva Nunes”. A Sra. Presidente leu na íntegra o convite. O evento ocorrerá no 208 
dia 02/04/2018 às 09h no auditório do TCMPA. Informou que o Presidente do TCM, 209 
Conselheiro Daniel Lavareda não pôde estar presente devido a um compromisso em 210 
Barcarena. As Conselheiras conheceram as dependências da Sede e se colocaram à 211 
disposição. Por fim, a Sra. Presidente agradeceu e parabenizou o empenho dos 212 
funcionários; parabenizou os aniversariantes do mês de março e ressaltou que a atual 213 
gestão está à disposição de novas ideias, novas parcerias e novos projetos, com o 214 
objetivo de contribuir com o processo de evolução da Classe. 8-ENCERRAMENTO DA 215 
SESSÃO: Às dezesseis horas, esgotados os assuntos da Pauta, a Sra. Presidente 216 
agradeceu a presença dos conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, 217 
Camila Salgado, Secretária Executiva _____, lavrei a presente ata que depois de lida e 218 
aprovada será assinada por todos que assim desejarem. 219 
 220 
 221 
 
TICIANE LIMA DOS SANTOS 
Presidente 
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ANTÔNIO CARLOS SALES FERREIRA JÚNIOR 
Vice-Presidente de Administração 
 
 
CARLOS AUGUSTO FROTA SODRÉ 
Vice-Presidente de Integração Estadual 
 
 
IAN BLOIS PINHEIRO 
Vice-Presidente de Fiscalização 
 
 
JOSÉ RIBAMAR FRANÇA NUNES FILHO 
Vice-Presidente de Registro 
 
 
RAFAEL LAREDO MENDONÇA 
Vice-Presidente de Finanças e Controle Interno 
 
 
RODRIGO SILVA CAVALCANTE 
Vice-Presidente de Desenv. Profissional 
 
 
AILTON RAMOS CORREA JÚNIOR 
Conselheiro Efetivo 
 
 
MARIA DA CONCEIÇÃO PEREIRA DE LIMA 
Conselheira Efetiva 
 
 
MARIA VIEIRA DOS SANTOS 
Conselheira Efetiva 
 
 
PERY AUGUSTO CALUMBY 
Conselheiro Efetivo 
 
 
RAIMUNDO HUMBERTO SENA DE OLIVEIRA 
Conselheiro Efetivo 
 
 

Ata Ordinária 746/2018, de 
20/03/2018. 
Referendada pela Ata Plenária 
747/2018 de 20/04/2018. 
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